

# EN ATTENDANT L'EXPOSITION...

Jean-Marie SIMON : le cantonnier réserviste :

## Comment dater une photo ?

Jean-Marie pose avec un gars de sa classe. Il porte l'uniforme du régiment d'infanterie d'Ancenis comme beaucoup de ses « pays ». Nous ne distinguons pas le bas de ses manches et ne pouvons donc pas connaître son grade militaire pour pouvoir dater la photo avec précision. Disons que ce cliché a été pris le temps de son service **entre novembre 1904 et septembre 1906**. Il a alors entre 21 et 23 ans.



Jean-Marie SIMON est né à Nozay en 1883. Cultivateur, il est incorporé au 64ème d'Ancenis en novembre 1904, nommé soldat de 1ère classe en mai 1905, puis promu caporal en septembre 1906. En 1911, il est cantonnier à la commune et habite avec sa mère, veuve, dans la Grande Rue. Il épouse Louise BREHIER en 1912 à Nozay. Il est rappelé au 264ème d'infanterie le 3 août 1914, remis soldat de 2ème classe sur sa demande. Il part au front en septembre 1915, est évacué de février à avril 1916 pour bronchite et emphysème contractés à St-Rémy-sur-Bussy (Marne). Il est  **cité à l'ordre du régiment**  le 14 novembre 1918: " Soldat d'un courage hors de pair, n'a pas hésité à la portée en avant, malgré de feu violent des arrières gardes ennemies". Il reçoit par conséquent la Croix de guerre avec une étoile de bronze. Il est démobilisé en mars 1919 et retrouve son poste de cantonnier à Nozay.